

Jahresbericht 2019 des Präsidenten

1. Rückblick - Highlights

Elitesport: Michele Paonne hatte einen fulminanten Start in die Duathlon Saison 2019 mit Podestplätzen im Duathlon-Weltcup. Leider zwang ihn ein Sturz im Radtraining zu einer Trainingspause mitten in der Saison. Mit viel Disziplin arbeitet er sich zurück und startete Anfang September an der Langdistanz Duathlon WM in Zofingen. Leider musste er das Rennen aufgrund eines geplatzten Reifens aufgeben. Trotz diesem enttäuschenden Saisonabschluss war es seine beste Duathlonsaison mit einem Zwischenrang Vier im Duathlon-Weltcup. Aufgrund dieser guten Resultate wurde Michele als Teilnehmer bei der Sportler des Jahres-Wahl nominiert.

Landesmeisterschaften: Die Landesmeisterschaft im Triathlon fand in Lustenau über die Sprintdistanz 80,5/18/59 statt. Landesmeister im Triathlon wird Marc Ruhe, Nicole Klingler Landesmeisterin. Michele Paonne wird bei der Duathlon Landesmeisterschaft in Schaan Landesmeister, Nicole Klingler Landesmeisterin.

Verbandsentwicklung:

<u>Nachwuchstraining</u>: Der Nachwuchs ist uns sehr wichtig. Der Verband unterstützte den Triathlon Club Vaduz in der Organisation des Kinder- und Jugendtrainings für 6 bis 16-Jährige. Zusätzlich wurde auch das Schwimmtraining von Montagabend für Jugendliche angeboten. Einige Kinder nahmen regelmässig an Wettkämpfen in der Region teil und am Kids-Camp in St. Moritz im August. Das Nachwuchstraining wurde vom Europäischen Verband und vom LOC gefördert.

Schiedsrichterausbildung: Der theoretische Schiedsrichterkurs wurde nicht durchgeführt, jedoch haben zwei Schiedsrichter ihren Praxis-Einsatz in diesem Jahr absolviert und die Grundausbildung abgeschlossen.

<u>Trainerausbildung/Weiterbildung</u>: Zwei Funktionäre besuchten die Weiterbildungsveranstaltungen des LOC.

2. Statuten/Reglements

An der Delegiertenversammlung gab es keine Veränderung in den Statuten.

3. Vorstand

Der Vorstand hielt im Berichtsjahr 6 Vorstands-Sitzungen ab und war an der Delegiertenversammlung mit drei Mitgliedern präsent. Hiermit möchte ich meinen Kollegen im Vorstand Michael Schädler (Generalsekretär), William Brendle (Kassier/Schiedsrichterwesen) und Marcel Tschopp (Medical, OLFL) für ihre geleistete Arbeit und Unterstützung herzlich danken.



4. Mitglieder

Der TriFL hat drei Clubs als Mitglieder, nämlich den Triathlon Club Vaduz, die Abt. Triathlon des Schwimmclubs Balzers (BSC Triathlon), den OLFL und Einzelmitglieder. Es sind aktuell folgende Mitgliederzahlen gemeldet: Triathlon Club Vaduz: 34; BSC Triathlon: 3; OLFL 11; TriFL-Einzelmitglieder: 2; Lizenzen TriFL: 30.

5. Medienarbeit

Es wurde von den WM, EM-Einsätzen der TriFL-Sportler und den Landesmeisterschaften in den Tageszeitungen im Land berichtet. Der Verband ist in den Social Media nur in Facebook aktiv. Im Facebook und auf der Webseite wurden die wichtigsten Ereignisse dokumentiert.

Ende 2019 hatten 145 Personen das Facebook-Profil des Verbandes abonniert. Spitzenreiter auf Facebook 2019 in der Reichweite war die Info vom 6. August über den X-Terra Erfolg von Marc Ruhe mit 611 erreichten Personen, Platz 2 der Video über die EM in Lausanne mit 340 erreichten Personen und Platz 3 erreichte der Post vom 21. Juni über die Duathlon LM mit 219 erreichten Personen.

6. Vertretung nach Aussen

6.1 LOC – Liechtenstein Olympic Committee

Philip Schädler vertrat den TriFL bei der LOC-Delegiertenversammlung und Präsidentenkonferenzen wie auch bei der Nacht des Sports.

6.2 ETU – European Triathlon Union

Philip Schädler nahm im Februar an der ETU-Präsidentenkonferenz in Dublin teil. Am Jahreskongress in Weert (Holland) nahm niemand teil. Die ETU unterstützte zwei Projekte des TriFL, nämlich Jugendtraining und Trainerausbildung.

6.3 ITU – International Triathlon Union

Am ITU Jahreskongress in Lausanne nahm Philip Schädler teil.

6.4 IOF – International Orienteering Federation

2019 nahm niemand an der IOF Generalversammlung statt.

7. Finanzen/Sponsoren

Der Verband ist finanziell gesund. Per 31.12.2019 hatte der Verband ein Vermögen von CHF 46'809,57. Bei Ausgaben von CHF 11'187,75 und Einnahmen von CHF 8'702,53 wurde ein Verlust von CHF 2'485,22 realisiert. Der grösste Ausgabeposten sind die Teilnahmen an internationalen Wettkämpfen Elite und Age Groups mit CHF 3'130,--. Sponsoren wurden keine akquiriert.

8. Landesmeisterschaften

Die Sommer-Triathlonmeisterschaft fand in Lustenau (A), die Duathlon-Landesmeisterschaften in Schaan statt.

Nachfolgend sind die Landesmeister 2019 aufgeführt:

<u>Triathlon:</u> Marc Ruhe, Herren / Nicole Klingler, Damen. <u>Duathlon:</u> Michele Paonne, Herren / Nicole Klingler, Damen

9. Internationale Wettkämpfe (EM/WM)

Elite - Duathlet Michele Paonne nahm am 8. September an der Langdistanz Duathlon WM in Zofingen teil und musste den Wettkampf am Anfang der Radtrecke aufgrund eines geplatzten Reifens aufgeben. Bei der Duathlon EM am 10. Mai über die Mitteldistanz im dänischen Viborg konnte Paonne sein bestes Karriereergebnis mit dem 7. EM-Rang erzielen! Zu erwähnen sind auch die drei Podestplätze in der Powerman World Series mit zwei 2. Rängen und einem 3. Rang.

Age Group - Age Grouper nahmen an der ITU Wintertriathlon WM, X-Terra EM, Challenge WM und an der ITU Triathlon WM in Lausanne über die Sprintdistanz teil.

WM/EM Resultate 2019 im Überblick:

- 10. Februar 2019: Wintertriathlon WM, Asiago (ITA): AG 55-59: 12. Rang Philip Schädler, 13. Rang Michael Schädler; AG 60-64: 13. Rang Winfried Walter;
- 10. Mai 2019: EM Duathlon Mitteldistanz, Viborg (DEN): Elite: 7. Rang Michele Paonne;
- 2. Juni 2019: Challenge Triathlon 70.3 WM Samorin (SVK): AG 35-39: 18. Rang Mario Weise;
- 3. August 2019: Cross-Triathlon X-Terra EM Prachatice (Cze): AG 45-49: Marc Ruhe 1. Rang;
- 31. August 2019: WM Triathlon GF Lausanne (SUI): AG 55-59: 36. Rang Christian Harzenmoser, 78. Rang Michael Schädler und 89. Rang Philip Schädler.
- 8. September 2019: WM LD Duathlon Zofingen/CH: Elite: Michele Paonne DNF;

Vaduz, den 22. Mai 2020

Jun

Der Präsident Philip E. C. Schädler